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令 和 ３ 年  第 ８ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和３年８月１９日              午後１時３０分 

招集の場所   全 員 協 議 会 室   

開会の日時 令和３年８月１９日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和３年８月１９日             午後３時３０分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、遠藤康江委員、猪股富美子委員、

秋山哲也委員、山本俊一委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、中里 孝学校教育部長、小泉雅広こども局長兼福祉事務

所長兼学校教育部理事、石井幸子生涯学習部副部長兼教育総務課長、石川達雄生

涯学習部参事兼スポーツ振興課長、鳥海和彦生涯学習課長、平渡勢津郎文化・学

習センター所長、大原真理子図書館課長、刑部香織学校教育課長、高貫 貢学校

給食課長、塩崎昇一こども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、野本朋

子こども局参事兼こども保育課長兼学校教育部参事、清水博文学校教育課主幹兼

指導主事、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 報告第５号 臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局

職員の分限処分について） 

第５ 第３２号議案 令和３年度加須市一般会計補正予算（第５号）のうち

教育費について 

第６ 第３３号議案 加須市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱又

は任命について 

第７ 第３４号議案 教育財産の取得に係る申出について 

第８ 協議事項 令和２年度教育に関する事務の管理及び執行の状況

の点検及び評価に関する報告書（素案）について 

第９ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和３年第８回加須市教育委員会定例会を開会します。 

会議時間の短縮のため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行ってく

ださい。 

 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 
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渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は遠藤委員にお願いいたしま

す。 

 

遠藤委員 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

 

 

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認についてですが、令和３年第７回定例会の会議録

については、事前にお配りしてございます。 

前回会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、前回会議録については承認と

いうことでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第４ 報告第５号「臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局職

員の分限処分について）」から 日程第６ 第３３号議案「加須市立学校給食セン

ター運営委員会委員の委嘱又は任命について」までは、人事案件及び加須市議会

に議案として提案予定の案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１項

第２号及び第４号の非公開情報にあたります。 

 

よって、日程第４から日程第６までは、加須市教育委員会会議規則第３条第５

項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 なお、日程第５ 第３２号議案は、加須市議会に議案として提案された日以後

は、非公開とする必要はございませんので、会議録につきましては、当日は非公

開で行ったことを付記した上で公開する、ということでよろしいですか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 報告第５号「臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局職

員の分限処分について）」】 

 

 ※「日程第５ 第３２号議案」は、令和３年９月１日開会の令和３年第３回加須
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市議会定例会開会前であったことから非公開で実施。 

 

 【日程第５ 第３２号議案「令和３年度加須市一般会計補正予算（第５号）のう

ち教育費について」】 

 

渡邉教育長 日程第５ 第３２号議案「令和３年度加須市一般会計補正予算（第５号）のう

ち教育費について」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

 

 

 

 

刑部学校教育課長 

令和３年度加須市一般会計補正予算（第５号）のうち教育費について、令和３

年第３回加須市議会定例会に議案を提出するに当たり、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するもの

であります。 

歳出として９９１万３千円を計上してございます。 

（以下、各担当から説明） 

・小学校施設整備事業 

・中学校施設整備事業 

・通学路安全対策事業 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

秋山委員 防球ネット対策に関連して、確か２ヶ月ほど前に、子供が支柱にぶつかって骨

折したという事故があったと思いますが、今回の交換で支柱に緩衝材を巻くよう

なことは考えているのでしょうか。 

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

転倒防止のために支柱の破損状況に応じて交換するという内容ですので、交換

のみとなっております。 

秋山委員 わかりました。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

福田教育長職務代

理者 

東中学校の鳩のフン害について、鳩が集まる場所では市内に限らず苦労をして

いますね。実際に、私も勤務している小学校が鳩の住処になってしまって、いろ

いろ対策が難しかった経験があります。最終的には教育委員会の方で掃除をして

もらいましたが、衛生的にかなり大変でした。 

今回、東中学校ということですが、他の学校ではさほど心配するところがない

ということでよろしいですか。 

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

フン害については、他の学校にもございまして、鴻茎小学校など、すでに防鳥

ネットを設置している学校もございます。また、花崎北小学校のバルコニーにつ

いても予算をいただき、今年度進めているところです。 

東中学校も、今回は特別教室棟の二階のバルコニーに設置しますが、その上の

部分には既に設置済みでして、追加で設置するということです。 

これ以外の学校につきましても、大きなものは補正予算等での対応になります
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が、例えば、校舎の一部の窓への部分的な設置や軽微な修繕等は、その都度やっ

ております。 

 

渡邉教育長 

 

他にございますか。 

猪股委員 通学路安全対策事業について、市の補正予算で、６割の危険な部分については

対応していただけるということです。予算とは話が違ってしまいますが、国や県、

警察への依頼については、例えば新しくミラーをつけるのも大変だった記憶があ

ります。学校からの報告案件のうち、国や県、警察へ対応を依頼する４３ヶ所に

は危険至急案件もあるかと思いますが、対応していただける見込みとしてはどう

いう状況なのでしょうか。 

 

刑部学校教育課長 ４３ヶ所について、主に加須警察と県土整備事務所に依頼をしております。依

頼をしたのが７月末ですので、どの程度というところまでは、まだ確認できてお

りません。 

 

猪股委員 危険度が極めて高いものというのは含まれていないのでしょうか。 

 

刑部学校教育課長 グリーンベルトの修繕や歩道のガードレールの修繕といったものはあります

が、市で直接対応できないところになりますので、機会を捉えて緊急性といった

ものも含め、依頼をしてまいります。 

 

渡邉教育長 国県道は県の管轄になりますので、行田県土整備事務所の方で一所懸命やって

いただいております。警察の方も規制の関係は難しいことも多いですが、一所懸

命やっていただいております。 

通学路安全対策事業の予算ですが、教育費の予算としては約４００万円ですが、

このほか、実際の工事については、都市整備部や上下水道部の方で予算化してい

るものもありますので、通学路全体では約１千万円近い予算になると思います。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第３２号議案「令和３年度加須市一般会計補正予算（第５号）のうち教育費に

ついて」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第３３号議案「加須市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱又

は任命について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 
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渡邉教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第７ 第３４号議案「教育財産の取得に係る申出について」】 

 

渡邉教育長 日程第７ 第３４号議案「教育財産の取得に係る申出について」を議題といた

します。事務局より説明させます。  

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

昭和中学校の用地を教育財産として取得することを市長に申し出たいので、地

方教育行政の組織及び運営に関する法律第２８条第２項の規定により、この案を

提出するものであります。 

お示ししました土地について、このたび、所有者の相続人から所有権移転のお

話がありましたので、対応するものでございます。本日、議決をいただきました

後に、市長に申し出を行い、教育財産の引き継ぎを受ける予定となっております。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 以前も財産の取得の議案がありましたが、昭和中学校に限らず、市内の小中学

校では、このような形で学校内の一部の敷地に借地が含まれるケースというのは

何校ぐらいあるのでしょうか。それから、学校の敷地に一部私有地があることに

よる課題や問題について教えていただきたいなと思います。 

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

借地料をお支払いしている土地で申し上げますと、小学校で１４校、中学校で

３校、併せて５２筆ございまして、年間の借地料は、合計で１，１５７万円ほどで

ございます。 

 

野本こども局参事

兼こども保育課長 

幼稚園で借地料を支払っている園は３園ありますが、そのうち２園は職員駐車

場等で使用している土地になります。園舎の一部にあたるのは礼羽幼稚園のみで、

年間の借地料は３５万円となっております。 

 

渡邉教育長 課題は、相続が発生した時の対応です。年代を重ねれば重ねるほど相続の対象

者が増えていきますので、交渉相手が複雑になっていきます。また、その時の社

会状況により借地料を設定していますので、土地によっては金額の差が大きいと

いうこともあります。契約の更新時には、額についても更新をすることになりま

すが、金額が下がることなどにより折り合いがつかないようなことも生じます。 

 

渡邉教育長 ほかにございますか。 

 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第３４号議案「教育財産の取得に係る申出について」は、原案のとおり可決と

いうことでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 
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それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 「令和２年度 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価に関する報告書（素案）について」】 

 

渡邉教育長 日程第８ 協議事項「令和２年度 教育に関する事務の管理及び執行の状況の

点検及び評価に関する報告書（素案）について」、協議します。事務局より説明さ

せます。 

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

「令和２年度 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に関す

る報告書（素案）について」、ご説明申し上げます。 

資料をご覧いただきますとお気づきかと思いますが、前回、人づくりプランの

評価をいただいたものと、内容的には大体同じものとなっております。 

今回協議をお願いする報告書は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第

２６条に基づくものでございます。教育委員会は、毎年その権限に属する事務の

管理及び執行の状況について点検評価を行い、その結果に関する報告書を作成し、

これを議会に提出するとともに公表するということが規定されております。また、

方法としまして、学識経験を有する者の知見の活用を図るものとされております

ので、教育委員のＯＢの方に、学識経験者として協力をお願いしております。 

今回お示しした報告書は、人づくりプランに位置付けた１５４の事業の中から、

教育委員会の権限に属する９８事業に限定した評価ということでございます。 

人づくりプランについては、前回の７月の定例会でご意見をいただきました。

総合振興計画やその他の部門計画の進行管理につきましても、同じ時期に評価を

進めていたわけですが、そうした中で、新型コロナウイルス感染症の影響により

適正な評価ができない事業については、「６ コロナによる影響」という区分を設

けるという市として統一的な考えが示されました。 

これによりまして、資料にお示ししましたとおり、加須市人づくりプランの  

１５４事業のうちの６８事業について、令和２年度の評価を「６ コロナによる

影響」とする変更を行っております。変更後の人づくりプランの報告書につきま

しては、次回以降の定例会におきまして、改めて報告をさせていただきます。 

それでは、今回の報告書の説明に戻ります。 

令和２年度の教育委員会の９８事業のうち「６ コロナによる影響」と区分し

た５３事業を除く４５事業について評価をしたところ、４４事業、９７．８%が「目

標達成」または「概ね達成」というような評価結果になってございます。 

報告書には、昨年度、仲山元委員さんと加藤元委員さんに評価していただいた

令和元年度の実施状況への意見について、担当課にフィードバックし、各事業の

取組状況等をお答えしております。 

今年度につきましては、加藤元委員さんと小林前委員さんから意見をいただい

ております。 

 今回、ご協議をいただきまして、修正後、９月の教育委員会定例会で議案とし

てお諮りし、確定をしたいと考えております。教育委員会で確定いたしましたら、

９月議会に報告し、その上で公表を予定しております。 

また、学識経験者からの意見に対する担当部局への取組状況の照会は１０月と
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来年６月の２回を予定しております。 

よろしくご協議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤委員 通学路安全対策事業について、指標は、「要望に対する対応した割合」になって

いますが、先ほど通学路の改善の話でありましたように、改善した割合も載せて

いただくと、とてもわかりやすいのではないかと思いました。各部署に対応を依

頼して修繕等をした件数というような数字があると、とてもわかりやすいかと思

います。 

 

刑部学校教育課長 これまでこのような形で示しておりますので、今後は、委員さんがおっしゃる

ような形で出す方向で検討していきたいと思います。 

 

遠藤委員 皆さんが一所懸命やってくださった実績が載っていた方がいいかなと思いまし

たので、よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 市役所内部での依頼、庁内で対応するものについては、１００％実施していま

す。県や警察への依頼については、率は下がりますね。そうしたところを文章で

いいからわかるようにしてもらえればいいのかなと思います。 

 

猪股委員 「６ コロナによる影響」という選択肢を追加したということは評価できるの

ですが、変更後の表では「６ コロナによる影響」とあるだけです。変更前の評価

では、コロナによる影響を受けたけれど、「２ 概ね達成」のもの、「４ 大幅に遅

れている」もの、「５ 未着手」のものというふうになっていました。こうした微

妙な達成状況というのは必要な情報ではないかなと思いました。変更後の評価で

は、そうしたところがわかりづらくなってしまっています。 

また、例えば「小学校特別支援教育就学奨励事業」や「学校訪問指導事業」など

は、評価の理由に「コロナの感染防止のための一斉休校により」とあって、明らか

にコロナの影響を受けていますが、評価は「２ 概ね達成」で、「６ コロナによ

る影響」にはなっていません。こうした事業が他にもたくさんあって、「１ 達成

済」や「２ 概ね達成」といった評価の良い事業はそのままになっていて、そうで

ない事業は「６ コロナによる影響」になっている。そこがものすごく矛盾を感

じました。 

「６ コロナによる影響」は、「１ 達成済」から「５ 未着手」までの選択肢

と同列ではないと思います。コロナの影響があったうえで、１番から５番の評価

になったというところが、「６ コロナによる影響」を同列にしたことでわからな

くなってしまったと思います。 

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

先ほど、総合振興計画の進行管理を進める中で、「コロナによる影響」という区

分を設けるという市の統一的な考えが示されたとご説明しましたが、その背景と

いたしまして、コロナによる影響で目標が達成できなかったものや大幅に遅れて

いるものがあった時に、職員の怠慢で遅れているものと、コロナの影響によって

遅れているものとを分けないと、遅れた原因が浮き彫りにならないのではないか

という判断がございまして、この「コロナによる影響」という区分を設けたとい
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う経緯がございます。 

 

猪股委員 確かにコロナはいろいろなところでブレーキになってしまったというのは否め

ないと思いますが、その中にあって、いろいろなやり方を検討するためにも、評

価の悪いものを全部「コロナによる影響」にしてしまうのは、一般市民からすれ

ば、市は的確に自己評価をしていないのではないか、適正な評価から逃げている

のではないかという、ネガティブなイメージを受けるのではないでしょうか。今、

説明を受けましたが、ちょっと釈然としないものが残るのが正直なところです。 

 

渡邉教育長 計画に基づいて進めていますので、計画期間のトータルとしてどういうふうに

なってきているかという形が求められます。そのため、去年までとは異なる状況

だということを示す必要があるだろうということから、今回、「コロナによる影響」

という区分を設けました。総合振興計画をはじめ、市のすべての計画についてこ

のような形でやっていこうという共通理解のもとでやっておりますので、ご理解

いただければと思います。 

ただ、もう少しその辺のところを文章化しておく必要だったかもしれませんね。 

 

猪股委員 ありがとうございました。そうであれば、なおさら、特に令和２年度はコロナ

による影響を多大に受けたということで、評価してくださった学識経験者の先生

方も、もちろん触れていますけれども、やはり教育行政において、コロナの感染

状況というものがどういう影響をもたらし、あるいはどういう可能性を見いだせ

たか、そうしたところを簡単に文章化するとわかりやすくなるのではなでしょう

か。数値で示すだけではなく、この１年間で何が学びとして残ったかというのは

すごく大事なことだと思います。 

 

渡邉教育長 学校教育では、学校の臨時休業や夏休みの短縮がありました。生涯学習では文

化祭がすべて中止になりました。他にもたくさんございます。そうしたことも説

明する必要があるかもしれません。今年度もコロナの影響は続いていますので、

そうしたところも含めて示せるといいのかな。検討をしてください。 

他にございますか。 

 

秋山委員 先ほどの猪股先生と渡邉先生との話とも重なるのですが、「女子硬式野球振興事

業」や「オリンピック・パラリンピック関連事業」は、実績が「ゼロ」ということ

で「コロナによる影響」ということが明らかなのですが、「全国大会等支援事業」

は、目標５件に対して３件は実施しているのに「コロナによる影響」という評価

になっています。その辺りが、やはりわかりづらいと思います。 

 

石川生涯学習部参

事兼スポーツ振興

課長 

開催されなかった２大会は、コロナの感染拡大防止の観点から中止になったと

いうことです。コロナ以外で中止になったのであれば、「やや遅れている」という

ような評価になると思いますが、今回はコロナによって中止になってしまったと

いうことから、そのように評価をさせていただきました。 

 

福田教育長職務代

理者 

基本目標１は、学力向上ということで、学校教育が中心かなと思います。そう

いう中で、「コロナによる影響」と評価したのが１０項目とありますね。昨年度は

入学式はやりましたが、５月いっぱい休校でした。加須市は学習時間を確保する

ために夏休み等で工夫をしたわけですね。学習指導要領に定められた授業時数は
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確保したということでしたが、実際にはコロナの影響で予定どおり進められない

という苦労は多々あったと思います。子供たちの健康管理も大変だったと思いま

す。 

「（２）基本目標の取組状況」のところにも、そうしたことが具体的に書かれて

おります。中学生を対象とした「加須まなび Time」、私もお世話になっているの

ですが、年間を通してできなかった。評価の理由にもありますが、９月に入って

から、新型コロナウイルス感染症の感染防止対策をしながら、４ヶ月程度実施し

ました。こういう具体的なものを示しておけば、完全に実施しなかったというこ

とでなくて、こういう状況で、こういう形であったということが示せるのかなと

いう感じがしました。 

コロナの問題は、昨年だけではなく、今もこういう状況の中で一番いい形で進

めていければいいなと感じました。感想として申し上げました。 

 

渡邉教育長 頑張ってきたことを、報告書の中で説明した方がいいだろうということですね。 

他にいかがでしょうか。 

 

猪股委員 この報告書の中には、例えば環境安全課や市民相談室など、教育委員会以外の

担当課の事業についての評価シートは入っていませんが、教育委員会としては大

事なものが結構あります。教育委員会以外の部署の事業ですと、この教育委員会

の報告書には載せないのでしょうか。 

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

７月に人づくりプランの評価をご協議いただきましたが、これについては、人

づくりプランに位置付けております１５４事業を評価しております。 

今回の報告書は、「教育に関する情報の管理及び執行時の状況の点検及び評価に

関する報告書」ということで、人づくりプランのうち、法に基づき、教育委員会の

権限に属する９８事業に絞ってお示しをしたものとなっております。 

 

渡邉教育長 人づくりプランの方は、また改めて報告するということですよね。 

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

はい。人づくりプランの報告書につきましては、７月に協議をいただきました

が、その後、修正が入りましたので、最終版につきましては、改めてお示しさせて

いただきたいと思います。そのときは、１５４事業の評価について、６つの区分

で評価したものでお示ししたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

渡邉教育長 それでは、事務局は、本日いただいた意見等を参考に、必要な修正や追記をし、

次回、議案として提出してください。 

それでは、協議を終わります。 

 

 【日程第９ その他】 

 

渡邉教育長 日程第９ 「その他」でございます。諸般の報告をいたします。 

江原生涯学習部長より、順次報告をいたします。 

 

江原生涯学習部長 ・ 新型コロナウイルス対策に伴う公共施設等の対応一覧（資料あり） 

・ こいのぼりマラソン大会の中止について 
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中里学校教育部長 ・ 全国大会の結果について 

 

小泉こども局長 

 

・ 高柳放課後児童健全育成室の整備完了について 

・ 新型コロナウイルスワクチン接種率について 

 

渡邉教育長 次に、本日配布した資料について、担当課長から説明をいたします。 

 

刑部学校教育課長 ・ 今後の学校行事等に関する対応について 

・ 令和３年度 市内小中学校・幼稚園の「運動会・体育祭」（予定） 

 

渡邉教育長 付け加えて、私の方からも説明させていただきます。 

１０月に予定していた市内小中学校の音楽会について、同じく１０月に予定し

ていた小学校の陸上競技会について、ともに中止することで、それぞれの責任者

である校長と確認をしました。現在のコロナの感染状況では、練習ができないと

いうことですね。 

このことについて、来週火曜日に臨時校長会を開いて、指示をいたします。ま

た、その他のコロナ対策についてもいろいろ相談して進めさせていただきたいと

思いますので、よろしくお願いします。 

事務局から他にありますか。 

 

渡邉教育長 では、委員さんの方で、ご質疑ご質問等ございましたらお願いいたします。 

 

猪股委員 １２歳から１５歳の児童生徒へのワクチン接種の件について説明をお願いしま

す。７月２０日付で、夏休みに入る前に保護者に通知されたようですが、１２歳

から１５歳までのワクチン接種については、いろいろ賛否両論がある中、非常に

対応が難しいと思います。学校が配ったということは、接種を希望する子は学校

経由で申し込むのでしょうか。それとも、保護者が直接市の窓口に申し込むので

しょうか。 

それから、おそらくそうしたことはないでしょうが、誰が接種をしたかという

接種情報を、保健情報として学校が何らかの形で把握や管理をするのでしょうか。 

 

渡邉教育長 この７月２０日の文書は、１２歳以上にワクチンを接種するという文書ではご

ざいません。１２歳以上の子供で、海外に行く予定がある、受験を控えている、基

礎疾患がある、そういう場合で保護者からの申請があったときには接種対象にな

りますよという文書です。 

今、委員さんからあった、子供へのワクチン接種については、教育委員会が判

断する内容ではありませんので、市全体として実施していくということです。今

のところの方針としては、１２歳から１５歳の子供について、接種券を配布する

予定になっています。 

１２歳から１５歳の子供の接種は、あくまでも市と保護者とのやりとりであり、

学校は一切関知しませんので、誰が希望して誰が受けて、というようなことを学

校で把握する予定は、今のところありません。今、１００人くらいだったかな。 

 

小泉こども局長  接種予約件数は、９０人となっています。 

 

渡邉教育長  海外へ留学する子供か、基礎疾患のある子供か、受験生かということで１００
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人弱希望したということです。受験生というのは中学３年生と小学６年生の私立

中学校を受験する子ですが、主に中学３年生ではないかなと想像しています。 

 他にいかがですか。 

 

遠藤委員  学校給食センター運営委員会を開催したという資料がありましたが、先日の施

設訪問で、給食センターの方も訪問させていただきました。 

その時に、献立を考えてくださる方や所長さんに、「何かメニューを考えるとき

に大変なことはありますか」と質問しましたら、「限られた給食費で、いろいろな

食材も値上がりしている中で、献立を考えるのがとても大変だ」とおっしゃって

いました。 

議題を見ると、最初に「学校給食費の改定について」ということでお話し合い

がされていたので、とてもよかったなと思います。いろいろなところにこういう

実態を分かっていただいて、できれば給食費を上げて、子供たちに食べさせてい

ただく食材も、ある程度枠を広げて献立がつくられるようになったらいいなと思

いました。感想を述べさせていただきました。 

 

渡邉教育長 学校給食課長から何かありますか。 

 

高貫学校給食課長 

 

 今回の学校給食センター運営委員会の中で、学校給食の現状をご報告させてい

ただきました。その中に給食費という議題も出させていただきました。 

騎西のセンターを訪問いただいたときに、栄養士の方から給食費を今の金額で

賄うのはかなり大変だという話があったかと思います。 

今の加須市の給食費は、小学校、中学校ともに、埼玉県内４０市の中で、実質的

な給食費としては一番安いと認識しています。もちろん、ただ安ければいいとい

う話だとは担当課としても思っておりません。適切な給食の提供のためにも、必

要な費用はお願いしなければいけないと思っておりまして、給食費の改定は課題

だと認識しています。 

給食費の改定については、令和元年３月に動き出そうとしたところなのですが、

その直後、３月４月５月にコロナで学校も臨時休業になった関係がありまして、

動くことができませんでした。 

今年度についても、コロナの収束はしておりませんが、このまま検討もしない

というわけにはいきませんので、県内の給食費の順位やこういう給食を出してい

ますという今の状況を示した上で、給食費の改定時期については、まだ検討する

ことは難しいけれども、給食の内容改善等を図るため、この程度の改定ができれ

ば、こういう改善もできるということを委員の方にお示しをして、ご協議をいた

だいたというところになります。 

 

渡邉教育長  給食の食材費は毎年、一般会計から補填をしていますよね。 

 

高貫学校教育課長  お預かりした給食費はすべて食材費に充てておりますが、それだけでは賄えま

せんで、平成３０年度は約１８６万円、令和元年は２３０万円、令和２年度は  

３１４万円ということで、市の持ち出しを増やしているところです。令和３年度

は、５００万円を超えるぐらいの負担で、１，０００万円にはならないようにと

は思っております。 

消費税の増税等もありまして、食材については軽減税率の対象ということにな

っておりますが、配送費等が上乗せされること等を考えますと、食材は基本的に
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はどんどん上がっている状況で、かなり厳しい状況が続いているというのは現実

です。 

 

遠藤委員  保護者の方でも、値上げとなると反対される方もおられるかと思いますが、や

はり自分の子供たちが食べさせていただく給食ですし、丁寧に説明すればきっと

皆さん理解してくださると思いますので、早いうちに、給食費の改定の話が進む

ように祈っております。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

秋山委員 今のお話と通じるのですが、先日は騎西の給食センターで大変お世話なりまし

た。思っていた以上に大変な仕事といいますか、過酷な労働状況で、空調設備も

ままならない環境で、着替えても数秒で汗だくなってしまう状況だということで

した。それから、食洗器の上に雨漏りがしているということと、換気扇の掃除で

すね。給食センターの方が屋根に登って換気扇を掃除しているとのことでした。 

この空調設備、雨漏り、換気扇の掃除というのは、何とかならないものかなと

切実に思いました。 

 

渡邉教育長 学校給食課長から、何かありますか。 

 

高貫学校給食課長 今、加須市内は３センターで運営しています。今回、騎西センターを見ていた

だきました。２年前には加須センターと北川辺センターも見ていただいたかと思

います。 

各センターは、それぞれ設置当時の衛生基準や施設基準で作っておりますので、

設置時期が古ければ古いほど基準にも違いがございます。先ほどお話いただいた

ように、給食の調理をするとその熱気で大変暑くなりますが、施設として整備し

た段階で、空調を完備していないということです。天井を高くすることで、湿気

などを下げているところがございまして、センターそのものに新たに空調を設置

することが難しいのが現状です。 

その中で、扇風機やスポットクーラーを使っておりますが、調理に直接風が当

たりますと、ほこり等、衛生面の問題がありまして、設置できるところも限りが

ありますので、なかなか職場環境の改善というのが難しい状況があります。 

また、施設の方もかなり老朽化しておりますので、先ほどの雨漏りなど、建物

本体の傷みということで、なかなか修繕が難しい状況にあります。 

 

渡邉教育長 そうしたことを含めて、給食センターについては、統合したり、新しいセンタ

ーを作ったりということについて、計画を立てていかなければいけないだろうと

検討しているところでございます。 

他にございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、以上で、令和３年第８回定例会の議事日程は、終了となります。 

次回、令和３年第９回定例会は９月２４日（金）午後１時３０分に開会します。

これをもちまして、令和３年第８回加須市教育委員会定例会を閉会といたします。 

ご苦労さまでした。 
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上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

令和３年９月２４日 
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